

La Policía cree que un mismo grupo ha hackeado cuentas en todo el país - Diario de Navarra - 17/10/2019

# La Policía cree que un mismo grupo ha hackeado cuentas en todo el país

Cree que se trata de una campaña orquestada contra universidades e instituciones públicas

Entre los atacados está la UPNA y se vertían amenazas de muerte contra el alcalde Maya

EFE/C.R. Pamplona.

La Policía Nacional enmarca el secuestro sufrido el pasado lunes por la cuenta oficial de Twitter de la Universidad Pública de Navarra en una campaña orquestada a nivel nacional por un mismo grupo, que ha protagonizado en los últimos días ataques similares a otros organismos como la Universidad Jaume I de Castellón, el Servicio Andaluz de Empleo o la atención al cliente de la cuenta de Correos. Desde la Unidad de Investigación Tecnológica de la Policía Nacional, que coordina la investigación, se trabaja ya en localizar a los autores de estos ataques informáticos.

El lunes se produjeron los ataques contra la UPNA y contra la Universidad Jaume I. En ambos casos, los hackers aprovecharon el dominio de la cuenta para enviar mensajes amenazantes contra el alcalde y la alcaldesa de la ciudad. Desde la cuenta de la UPNA, a media mañana del lunes, se llamó corrupto a Enrique Maya (Navarra Suma) y se llegó a anunciar la suspensión de las clases con motivo del supuesto asesinato del primer edil (ver imagen adjunta). En el caso del hackeo a la Jaume I, los piratas lanzaron mensajes por la tarde, en esta ocasión a partir de las 19.30 horas. "Te mataremos a machetazos", apuntaba alguno de los mensajes, en referencia a la alcaldesa socialista de Castellón, Amparo Marco. "Si alguien se encuentra con ella

UPNA - Universidad @UNavarra\_ · 24min

ALERTA

LAMENTAMOS EL FALLECIMIENTO DE NUESTRO ALCALDE ENRIQUE MAYA, EL CUAL HA SIDO A-S-E-S-I-N-A-D-O ESTA MAÑANA.

POR DICHA RAZÓN, ESTE LUNES 14 DE OCTUBRE NO HABRÁ CLASES.

DESCANSA EN PAZ, CORRUPTO.



Uno de los tuits enviados el lunes desde la cuenta hackeada de la UPNA.

DN

por la calle os animamos a que la matéis. La Universidad de Jaume se hará cargo del juicio", indicaba.

Tanto Maya como Marco denunciaron los hechos a la Policía Nacional.

Un día después, el martes, la 'víctima' de los ataques fue la cuenta de Twitter del Servicio Andaluz de Empleo (@SAEmpleo\_) empleado durante un tiempo para verter mensajes en los que se amenazaba de muerte al presidente del PP, Pablo Casado, también calificado como corrupto y amenazado de muerte. "Un político corrupto (Casado) debe ser castigado a muerte", advertía el mensaje. Por último, fue atacado el perfil de la cuenta de Correos, en el apartado destinado a la atención al cliente. "Nuestro servicio es una basura, pero somos expertos en el transporte de droga" fue uno de los mensajes difundidos en @CorreosAtiende.

## El 'yo controlo más que tú' y a la vista de todos

• ¿Qué busca un hacker al hacerse con el control de una cuenta y lanzar un mensaje? A veces, mostrar debilidades y alimentar su ego

¿Para qué secuestrar una cuenta de Twitter? Para dar difusión al mensaje y llamar la atención entre los miles de seguidores de ese perfil, expresado además por un emisor, cuanto menos, 'oficial'. También, como demostración de dominio en la red, coinciden los expertos de la Policía. El hacker logra el control de esa cuenta durante un tiempo y así evidencia que 'controlo más que nadie'. Además, su logro en esa red social está a la vista de todos. En algunos ca-

sos en los que han reivindicado los ataques, las razones para la autoría van en esa línea. En unos tuits recientes en los que afirmaba haber accedido a las cuentas de correo de los magistrados responsables de redactar la sentencia del Proces, el grupo Anonymous Catalonia se expresaba en estos términos: "Es curioso, hasta da miedo y pena, que jueces del Tribunal Supremo como es Marchena tengan códigos de siete letras con el nombre de alguien querido para proteger su cuenta profesional" o "la seguridad de las instituciones españolas es la misma que ese candado de la maleta que te viene con un 0000".